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Ayuntamiento inicia
campaña anual de

reforestación con 150 mil
plantas

 
- Se tiene previsto atender 164 hectáreas
 
H. Zitácuaro Michoacán, 10 de junio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con una

inversión de 2 millones 800 mil pesos, la próxima semana el Ayuntamiento Municipal iniciará
la Campaña Anual de Reforestación en el municipio.

Así lo anunció en entrevista, el titular de la Subdirección de Medio Ambiente, Sergio Jairo
González Correa, quien precisó que para el desarrollo de tales acciones se hizo un plan rector
de reforestación muy ambicioso con el que se pretende atender las zonas más deterioradas del
municipio.

Para el caso del cerro Cacique, este año sólo se tiene previsto dar atención a barrancas y
carcavas para evitar alguna tragedia a las casas cercanas a las faldas del cerro. Por
recomendación de especialistas en este lugar se deben dejar pasar de dos a tres años para

Sergio Jairo González, dijo que para el
desarrollo de las acciones se hizo un plan rector
de reforestación muy ambicioso con el que se
pretenden atender las zonas más deterioradas
del municipio.

hacer una reforestación.
En cuanto a las acciones del plan rector,

este año se pretende alcanzar una superficie
de 164 hectáreas, de las cuales 150 son para
reforestación y 14 para tareas de conservación.
La meta es plantar un mil arbolitos por cada
hectárea, por lo que serían en total 150 mil.

Entre las comunidades en las que se
pretenden llevar las acciones están varias
tenencias como: San Felipe, Curungueo, San
Miguel, Aputzio, Francisco Serrato,
Donaciano Ojeda y Crescencio Morales.

González Correa explicó que el municipio
de Zitácuaro cuenta con 22 mil hectáreas de
bosque y desde hace más de 10 años, se
pierden anualmente cerca de 22, por lo que
hay deterioro en varias zonas y urgen
acciones contundentes.

Añadió que en todas las acciones de
reforestación se involucrará a la población de
Zitácuaro como ocurrió con el Cacique, ya que
para apagar el fuego que lo consumía en ese
momento el pueblo se hizo uno y se unificaron
todos los esfuerzos.

Muchos Zitacuarenses siguen sin
creer en el Covid-19, no acatan

las medidas sanitarias
- Hoy el municipio amaneció con 72 casos positivos de este virus, van 11 fallecidos.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de junio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Zitácuaro amaneció con 72 casos
positivos de covid-19 y han ocurrido 11
fallecimientos en total y muchos siguen
sin creer en la existencia de esta
enfermedad, no les importa o piensan que
serán inmunes y que a ellos no les pasará,
que sigue siendo un invento del de los
gobiernos de todos los países.

Así se refleja todos los días en esta
nueva normalidad en la que todos
deberíamos asumir con seriedad las
medidas sanitarias dictadas por las
autoridades, una de las recomendaciones
es salir de nuestras casas sólo a realizar
actividades esenciales, sin embargo
pareciera que en Zitácuaro no pasa nada

y muchos, o la mayoría hace lo que quiere
y no se cuida, mucho menos cuida a los
demás.

Ejemplos de esto se pueden ver en la
central, los mercados, el centro de la
ciudad y en el Tianguis.

En el caso del tianguis que se instala
sobre la calle Victoria, con esta semana
suman ya 5 que sus comerciantes se
colocan a vender nuevamente, pero los
esfuerzos por hacer que las personas que
acuden se cuiden, parecen ser
insuficientes para concientizar a ancianos,
madres de familia y a jóvenes a que usen
cubrebocas.

Así lo señaló David Hernández García,
comerciante del tianguis de los jueves, dijo

que desgraciadamente muchos siguen sin
creer en la existencia del covid-19 y hasta
se burlan de quienes si se cuidan.

Aseguró que ellos como líderes de este

espacio tratan de que todos los
comerciantes cumplan, de instalar filtros
a las entradas, de tener cubrebocas y gel
para los visitantes, pero hasta ahora la
respuesta ha sido negativa, pues solo dos
de cada 10 usan el cubrebocas.

Mediante un recorrido por el tianguis
se pudo ver que muchos entran sin
cubrebocas, otros para entrar se lo ponen
y al entrar se lo colocan pero en el cuello,

otros más se molestan cuando les quieren
poner en las manos gel antibacterial y se
pasan sin importar si ponen en riesgo su
salud o la de otros.
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Conformarán comités comunitarios
para cuidar bosques en Zitácuaro

-Encabeza alcalde, Mesa de Seguridad Ambiental

A no dejar sin luz a mexicanos y
michoacanos, exhorta
Gobernador a AMLO

 
-Solicita Silvano Aureoles aplicar préstamo del Banco Mundial en atención a la salud del país
   -Este año se ha dejado sin luz a 2 millones de usuarios en todo el país y, en el caso de Michoacán,

son casi 40 mil personas.

En lo que va de este año se ha dejado sin luz a 2 millones de usuarios en todo el país y, en el caso
de Michoacán, son casi 40 mil personas las que requieren de la solidaridad del gobierno
federal.

Morelia, Michoacán, a 11 de junio de
2020.- El Gobernador de Michoacán, Silvano
Aureoles Conejo, exhortó al Presidente
Andrés Manuel López Obrador a impedir el
corte del servicio de luz eléctrica a millones
de mexicanos y michoacanos que se han
quedado sin este servicio básico en medio de
la contingencia por COVID-19.

 «Quiero pedirle, a nombre de muchas
familias mexicanas y michoacanas que lo
necesitan, que no les corten el servicio de
electricidad a la gente más humilde y afectada
por esta crisis. La Comisión Federal de
Electricidad forma parte de su Gobierno,
Presidente; está en sus manos resolver este
problema que preocupa a cientos de miles de
familias mexicanas», agregó.

 En un mensaje dirigido a López Obrador,
el mandatario estatal detalló que en lo que va
de este año se ha dejado sin luz a 2 millones
de usuarios en todo el país y, en el caso de
Michoacán, son casi 40 mil personas las que
requieren de la solidaridad del gobierno

federal para seguir contando con este servicio.
 Asimismo, Aureoles Conejo solicitó al

presidente de México, que la inversión en
salud sea el primer objetivo del préstamo que
el Gobierno Federal obtuvo Banco Mundial
(BM), por mil millones de dólares, al
considerar que hoy más que nunca se debe
actuar pensando únicamente en las y los
mexicanos.

 «Por ello, no dudo en pedirle
públicamente que el gasto se dirija a los
sistemas estatales de salud, y que no dejemos
sin servicios básicos a quienes están
haciendo todo lo que pueden por sobrevivir
al día», puntualizó.

 Indicó que no hay tiempo que perder, ya
que los sistemas de salud de los estados
necesitan del apoyo inmediato y fuerte de la
Federación para poder dar respuesta a los
ciudadanos ante el incremento de contagios
de COVID-19.

 «Ese dinero puede salvar muchas vidas
en estos momentos, no después. Son cientos
de miles las doctoras, doctores y personal
médico, que están esperando un apoyo más
decidido de las autoridades para librar, de la
mejor manera posible, la batalla que están
dando todos los días contra el COVID-19»,
enfatizó.

 Aureoles Conejo precisó que los estados
necesitan el respaldo federal para continuar
la batalla contra la pandemia.

 Silvano Aureoles reiteró que Michoacán
es un estado que quiere lo mejor para México;
«siempre vamos a sumar por el bien del país y
de las familias», concluyó.

Zitácuaro, Mich., 12 de junio del 2020.-
Dando seguimiento a las acciones para
preservar los bosques y mantos acuíferos
de la región, este día, el presidente
municipal Hugo Alberto Hernández
Suárez y los demás integrantes de la Mesa
de Seguridad Ambiental sostuvieron la
tercera reunión en las instalaciones del
Cuartel del C5, para revisar avances y
logros del tema. Entre los puntos tratados,
se acordó incrementar los operativos para
combatir el uso de cambio de suelo en
áreas forestales, así como vigilar los
bosques para evitar la tala inmoderada a
través de los comités que se conformarán
en cada tenencia y encargatura, mismos

que pudieran quedar integrados en la
siguiente sesión.

Cabe mencionar que en esta asamblea
se emitieron los lineamientos para la
integración de las cuadrillas que recibirán
el respaldo del Gobierno del Estado y el
municipio, como vehículos, combustible,
uniformes y el acompañamiento de la
Policía para cuando sea necesaria la
intervención de la fuerza pública ante la
flagrancia de delitos ambientales.

Al finalizar el orden del día de la Mesa
de Seguridad, el alcalde Hernández
Suárez agradeció la continuidad que se
le ha dado a este rubro por parte de los
actores involucrados y del Gobierno de

En esta asamblea se emitieron los lineamientos para la integración de las cuadrillas que
recibirán el respaldo del Gobierno del Estado y el municipio, como vehículos, combustible y
uniformes.

Silvano Aureoles.
Reiteró que gracias a este esfuerzo

puntual de los distintos niveles de

Gobierno, es que los recursos naturales
de Zitácuaro serán optimizados y estarán
resguardados por este comité.

 Las instituciones que forman parte de
la Mesa de Seguridad Ambiental
refrendaron el compromiso con el medio
ambiente para dar paso a los proyectos y
consolidar acciones en materia ecológica.
Estuvieron presentes la COFOM,
CONAFOR, ProAm, Guardia Nacional
y SSP.
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Comerciantes de la Unión de
Graduaciones se quedan sin opciones

para obtener ingresos
- Son 16 personas las que se dedican a la venta de estos productos durante junio-julio

Solicitaron el permiso al Gobierno Municipal, éste les fue negado porque no hay ni condiciones
para su actividad, ni habrá personas que les compren porque no habrá clausuras.

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de junio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Por la emergencia sanitaria del
Covid-19 y la suspensión de todo tipo de
ceremonias de fin de cursos, comerciantes
de la Unión de Graduaciones se quedan
sin opciones para la obtención de ingresos.

Cabe mencionar que cada año en el
periodo de junio-julio en el Jardín
Constitución se instalan alrededor de 20
personas que se dedican a la venta de todo
tipo de arreglos de graduación, ya sean
de flores o de globos. Este año aunque
solicitaron el permiso al Gobierno
Municipal, éste les fue negado porque no
hay ni condiciones para su actividad, ni
habrá personas que les compren porque
no habrá clausuras.

«Para el caso de la unión que yo
represento, somos 16 personas las que
dependemos de la venta de arreglos, no
tenemos otra entrada de ingresos»,
expresó en entrevista Yolanda Ortiz
Mondragón, Presidenta de la Unión de
Clausuras.

Expuso que hasta ahora el
Ayuntamiento Municipal no les ha
ayudado en nada, por lo que algunos han
optado por unirse al tianguis en donde se
les permita vender algún tipo de producto.

Añadió que muchos aún cuentan con
producto que se les quedó del año pasado
y que tenían contemplado sacar este 2020.
Esto no será posible y cada uno por su
lado tiene que buscar alguna opción
diferente.

«La situación para nosotros es crítica,
vamos a tener pérdidas importantes ya
que esta temporada con la venta de
arreglos nos ayudaba a salir adelante con
todos nuestros gastos», dijo.

Ortiz Mondragón, pidió a las
autoridades que se creen estrategias para
ayudar a este sector y de alguna forma la
afectación económica sea menor.

Distribuyen manuales específicos
para cada rubro del turismo

- Prestadores de servicios sostienen reunión con la Delegación Regional de Turismo

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de junio de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Para que los prestadores de servicios
puedan funcionar durante la contingencia
del Covid-19, cada uno de ellos debe acatar
al pie de la letra el manual que
corresponda a su rubro.

Tal información quedó clara durante
la reunión que sostuvieron prestadores de
servicios turísticos del oriente del estado
con la Delegación Regional de esta
dependencia a cargo de Georgina Herrera
Tello.

En entrevista, la funcionaria recalcó
que se cuenta con 11 manuales dirigidos
a los diferentes tipos de servicios como:
Hoteles, Restaurantes, Campos de Golf,
Sitios Arqueológicos, Turismo de
naturaleza, Guias, entre otros. En estos
documentos se precisan las buenas
prácticas que contempla la Nueva
Convivencia y por el momento ya fueron

distribuidos en los distintos municipios para
su conocimiento.

De acuerdo a la Nueva Convivencia,
dijo que algunos hoteles y restaurantes ya
abrieron y al mes de junio deben funcionar
al 25% de su capacidad, en julio al 50% y
en agosto al 100%, según la programación
y esto dependerá de la bandera en la que
se encuentre cada municipio.

«Si hay algún municipio que este en
alto riesgo no podrá abrir, ni respetarse
este tipo de aforo», expresó Herrera Tello.

Añadió que para ayudar a los dueños
de los establecimientos, está semana
dieron inicio varias capacitaciones vía

zoom para respetar el tema de la Sana
Distancia, la idea es que todos tengan el
manual, estén capacitados y puedan
aplicar esas buenas prácticas en sus
establecimientos con la finalidad de
apoyarlos y que cuando vengan los turistas
tengan la certeza los comensales que
están en un lugar seguro, con buenas
prácticas de higiene y de salud».

Anunció que en una semana estará
disponible una nueva plataforma donde los

prestadores de servicios podrán obtener
una certificación que su lugar de trabajo
es un lugar seguro y el cual se puede
visitar, este no tendrá costo.

También, hay plataformas del gobierno
federal para ingresar al programa
denominado «Punto Limpio» que ahora le
han agregado el tema del COVID 19, pero
que a diferencia del estado este tiene un
costo y el prestador deberá invertir,
comentó la funcionaria.

La funcionaria recalcó que se cuenta con 11 manuales dirigidos a los diferentes tipos de servicios
como: Hoteles, Restaurantes, Campos de Golf, Sitios Arqueológicos.
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Contribuye Gobierno estatal a
conservar más de 2 mil empleos

en La Piedad
 
· El secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello encabezó la entrega de 600 créditos

emergentes a empresas de la región

Entre Sí Financia y el Ayuntamiento de La Piedad, se ha apoyado a más de 600 unidades
económicas, lo que ha contribuido a la conservación de más de 2 mil empleos.

La Piedad, Michoacán, 11 de junio de 2020.-
 A no bajar la guardia y a ser corresponsables
en el cuidado de los que nos rodean, llamó el
secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello
durante el acto de entrega en este municipio
del bajío michoacano de créditos del Plan
Emergente de Apoyo a la Economía de las
Familias Michoacanas.

 En esta región, con recursos convenidos
entre el Sistema Integral de Financiamiento
para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia),
y el Ayuntamiento de La Piedad, se ha apoyado
a más de 600 unidades económicas, lo que ha
contribuido a la conservación de más de 2 mil
empleos.

 «En Michoacán somos gente solidaria,
somos gente muy humanitaria, somos gente
altamente sensible, solo tenemos que
interiorizar en la comunidad, ser solidarios para
que todos aquellos que no podemos
quedarnos en casa durante la contingencia, si
nos toca enfermarnos tengamos una cama de
hospital y un médico para atendernos», indicó.

 Ante beneficiarios del programa,
autoridades municipales, servidores públicos
estatales y representantes de la sociedad
piedadense, el encargado de la política interna
del estado destacó que si bien en muchos
municipios la gente transita y vive como si ya
fuera normal, esto puede traer muchos
contagios y por ende la enfermedad.

 «Sabemos que es difícil, pero también en
los hechos, ustedes saben que no están solos,
que aquí estaremos desde los diferentes
niveles de gobierno, trabajando con ustedes,
cuidándolos, porque para el Gobierno del
Estado lo más importante es la salud y la vida
de las y los michoacanos», finalizó Herrera
Tello.

 En su intervención, el secretario de
Desarrollo Económico, Jesús Melgoza
Velázquez, llamó a los empresarios a
aprovechar este periodo para prepararse,
fortalecer sus áreas de oportunidad, ya que
en este periodo de prueba que presenta el
COVID-19, «los negocios que seguirán son
los que tengan capacidad de adaptarse».

 Les dijo que en este periodo complejo
tendrán el acompañamiento del Gobierno de
Michoacán, «no están solos», aseguró, tras
destacar la aportación de las micro, pequeñas
y medianas empresas (MiPyMes), que generan
más del 90 por ciento de los empleos en
México.

 Melgoza Velázquez reconoció la
colaboración responsable del gobierno
municipal de La Piedad con el Gobierno del
Estado, que ha permitido llevar apoyos a las
empresas de la región y con ello, conservar
fuentes de empleo.

Futuro incierto de la Casa de la Mujer
Indígena «Mazot»

- Desde enero funciona con el recurso propio 8 mujeres que están como encargadas de este lugar

Aquí se brinda atención jurídica, psicológica, orientación sexual y reproductiva a mujeres,
también se han atendido casos de resguardo de mujeres y sus hijos por violencia en sus hogares.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de junio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. La Casa de la Mujer Indígena
«Casa Mazot» desde hace 10 años ha
venido trabajando para disminuir la
violencia hacia las mujeres y hoy por la
falta de recursos su futuro es incierto.

Cada año, en los primeros meses la
federación abre la convocatoria para que
las encargadas de estos espacios mediante
un proyecto puedan bajar recursos para
operar estas casas. Sin embargo este 2020
han disminuido los recursos para
programas de género, y desde mayo les
han dicho que no habrá tal convocatoria,
aunque no se los han dicho oficialmente,
han sido informadas que no habrá
recursos.

«La falta de estos recursos ya nos está
afectando porque desde el mes de enero
estamos trabajando con nuestros propios
recursos, y es difícil porque tenemos
gastos como la luz, papelería, y nuestros
propios pasajes para venir hasta acá»,
expresó en entrevista la Coordinadora de
la Casa Mazot, Emelia Vázquez Salvador.

Cabe mencionar que este espacio fue
solicitado para esta zona del estado, a
partir de foros realizados por el Gobierno

Federal a través del Instituto Nacional de
Pueblos Indígenas (INPI), antes CDI.
Primero en el 2008 donde el beneficio fue
para la zona Lacustre, luego en el 2009
se volvió a intentar y fue una realidad
gracias a la creación por parte de mujeres
indígenas de un diagnostico en donde se
demostró la gravedad de la violencia hacia
la mujer.

Dijo que desde la fundación de este
lugar, aquí se brinda atención jurídica,
psicológica, orientación sexual y
reproductiva a mujeres que demandan el
servicio, también en muchas ocasiones
han atendido casos donde ha sido
necesario el resguardo de mujeres junto
con sus hijos para alejarlas de la violencia
a manos de sus parejas.

Vázquez Salvador, precisó que no
quieren cerrar la casa porque
representaría dejar en el abandono a las

mujeres que sufren violencia, más en este
momento cuando la violencia ha ido en
incremento.

Comentó que se espera que esta
semana les comuniquen por escrito la
cancelación de cualquier apoyo y de ser
así, este tipo de espacios quedarían por
completo en desamparo.

Ante este panorama, las 8 mujeres que
están como responsables de la Casa
Mazot, coinciden en que tocaran otras
puertas para que siga funcionando, esto
implica acudir al estado y al municipio, así
como a algunas organizaciones que se
dediquen también a atender el problema
de la violencia.

$8.00 Ejemplar
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Emite SSP recomendaciones
para evitar ser víctima de

extorsión
· La línea 911 se encuentra abierta al público para denunciar actos

que atenten contra su integridad y patrimonio 

Morelia, Michoacán, a 12 de junio de 2020.- En el marco de la estrategia preventiva
que se implementa en el Estado, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), invita a la
población michoacana a tomar una serie de medidas para no ser víctima de extorsión.

A fin de garantizar la seguridad de los habitantes y su bienestar, la institución hace un
llamado a la sociedad para que, de manera inmediata, denuncie al número de emergencia
911 cualquier acto que atente contra la integridad y el patrimonio de la ciudadanía.

Por lo anterior, se exhorta a la población a tomar en cuenta las siguientes
recomendaciones: 

•    No contestar llamadas telefónicas de números desconocidos. 
•    No proporcionar información personal y de familiares vía telefónica. 
•    Mantener comunicación constante con los miembros de su familia. 
•    Si te exigen dinero a cambio no atentar contra tu integridad o la de algún familiar,

cuelga.        •    Si te dicen que ganaste un premio y que, para entregártelo, necesitas hacer
un depósito bancario, cuelga.

•    En caso de recibir alguna llamada, presuntamente de una institución bancaria, no
brindar información confidencial.

Porque prevenir es tarea de todos, es necesario tomar en cuenta las medidas de
prevención; en caso de ser víctima de extorsión, reportar a la línea 911.
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Ley de Fiscalización establece
obligación de autoridades municipales a
entregar fianzas: Miguel Ángel Aguirre
 
· Recalcó que la permisibilidad para el incumplimiento de la norma, ya no es un escenario posible en la

nueva época del órgano fiscalizador

Los servidores públicos que deben garantizar
su responsabilidad mediante fianza o caución
son aquellos dispuestos en la Constitución del
Estado y la Ley de Fiscalización.

 Las autoridades municipales están
obligadas a cumplir con lo mandatado por
la Ley de Fiscalización Superior y
Rendición de Cuentas del Estado, que es

en la que se establece lo relacionado a la
entrega de fianzas o cauciones, subrayó
Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, titular
de la Auditoría Superior de Michoacán.

El funcionario recalcó que la
permisibilidad para el incumplimiento de
la norma, ya no es un escenario posible
en la nueva época de la Auditoría Superior
de Michoacán, la cual cumplirá a plenitud
y con estricto apego a la ley sus
responsabilidades, tal y como lo debe
hacer toda autoridad en el ejercicio de sus
funciones.

Recordó que la Ley de Fiscalización
Superior y Rendición de Cuentas del
Estado establece que las fianzas o
cauciones que deban entregar los
servidores públicos garantizarán la
responsabilidad en el desempeño de su
empleo, encargo o comisión.

Los servidores públicos que deben
garantizar su responsabilidad mediante
fianza o caución son aquellos dispuestos
en la Constitución del Estado y la Ley de
Fiscalización, abarcando en el caso de los
ayuntamientos, concejos municipales y
comunidades o consejos indígenas y
ciudadanos, al presidente municipal, el
síndico, el tesorero o el responsable de la
administración o ejecución de recursos
públicos, el titular o responsable del área
correspondiente a las obras públicas y el
titular o responsable del organismo
operador de agua potable y alcantarillado.

Las fianzas también son aplicables en
la administración pública estatal, y están
obligados a ellas los titulares de las
dependencias de la administración pública
centralizada, entidades paraestatales y
órganos constitucionales autónomos. 

«El cumplimiento de la norma no es
optativo, y en el caso de las autoridades
obligadas por Ley a la fianza, deben

hacerlo en un plazo de treinta días hábiles
a partir de que asumen el cargo respectivo,
por lo que aquellos que no lo hayan hecho
hasta este momento, deben cumplir con
el mandato para evitar ser susceptibles a
las sanciones previstas por norma».

Miguel Ángel Aguirre Abellaneda
recordó que los servidores públicos
pueden constituir la fianza de forma
individual o colectiva sobre bienes
privados, propios o ajenos, que nunca
serán públicos; en tanto que su vigencia
no será menor al proceso de fiscalización
previsto en la Ley y sólo puede ser
cancelado al momento en que la Auditoría
Superior emita la liberación
correspondiente sobre lo afianzado.

Recordó que es obligación de la ASM
cumplir con lo establecido en la Ley, de lo
contrario se sería sujeto a las
responsabilidades que establece la misma
norma. La finalidad es salvaguardar los
recursos públicos, y dar cumplimiento a
lo establecido en la Ley de Fiscalización
aprobada en Michoacán el año pasado.

Investigadores israelíes
en camino hacia la nueva
vacuna pasiva COVID-19
11/06/2020

El análisis reveló que los epítopos no son alérgicos ni tóxicos para los humanos y tienen
un riesgo muy bajo de generar respuestas autoinmunes.

En esta ilustración se ven botellas pequeñas etiquetadas con una etiqueta adhesiva «Vacuna
COVID-19» y una jeringa médica.

(Crédito de la foto: REUTERS / DADO RUVIC)

Un equipo de investigadores israelíes en la Universidad de Bar-Ilan ha identificado
secuencias cortas de aminoácidos, a menudo denominadas «componentes básicos
de la vida», que podrían ayudar a desarrollar una vacuna contra el nuevo coronavirus
y que creen que podría detener el próximo brote.

«Nuestro estudio ha identificado un conjunto de epítopos inmunodominantes
potenciales del proteoma SARS-CoV-2, de modo que estos epítopos son capaces de
generar respuestas inmunes mediadas por anticuerpos y células», explicó la Dra.
Milana Frenkel-Morgenstern, directora de Cancer Genomics y BioComputing of
Complex Diseases Lab en la Facultad de Medicina Azrieli de la Universidad Bar-
Ilan.

Los epítopos, conocidos también como determinantes antigénicos, son la parte del
antígeno que se une a un receptor de antígeno específico en la superficie de las
células B o las células T. Son capaces de estimular una respuesta inmune.

Las respuestas inmunes que se basan en epítopos inmunodominantes específicos
implican la generación de inmunidad mediada tanto por anticuerpos como por células
contra los patógenos que presentan dichos epítopos. Dicha inmunidad puede facilitar
la eliminación rápida y efectiva del patógeno.

El resultado: una vacuna pasiva (en oposición a una activa), capaz de activar
respuestas inmunes tanto celulares como humorales en humanos.

Durante este estudio, dijo Frenkel-Morgenstern, el equipo mapeó los epítopos de
coronavirus con epítopos de virus de influenza disponibles en la Base de datos de
epítopos inmunes (IEDB) y descubrió que pocos epítopos de virus de influenza
comparten más del 85% de identidad de secuencia con coronavirus agudo grave
relacionado con el síndrome respiratorio (SARS-CoV) epítopos detectados
experimentalmente.

«Por lo tanto, buscamos otros virus conocidos que pueden tener epítopos
confirmados experimentalmente», explicó la investigadora. «En la presente
investigación, utilizamos un enfoque computacional extenso basado en
inmunoinformática para extraer el proteoma del SARS-CoV-2 y posteriormente
identificar los epítopos inmunodominantes del SARS-CoV-2.

La detección de respuestas inmunes que se basan en epítopos inmunodominantes
específicos permite generar inmunidad mediada tanto por anticuerpos como por células
contra un determinado patógeno. Esto puede facilitar la eliminación rápida y efectiva
del patógeno «.

De los 25 epítopos que se descubrió que eran 100% idénticos al SARS, siete son
candidatos a vacunas potencialmente efectivos, y la investigación muestra que estos
epítopos podrían cubrir hasta el 87% de la población mundial.

Además, el análisis reveló que los epítopos no son alérgicos ni tóxicos para los
humanos y tienen un riesgo muy bajo de generar respuestas autoinmunes.

Ahora, dijo que su equipo está buscando socios y compañías para invertir en las
construcciones de vacunas y probarlas in vitro, en modelos animales y luego a través
de ensayos clínicos.

Ella dijo que el proceso tomaría al menos de seis a 12 meses
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En riesgo el sistema electoral en
México, preocupante que esté en la

mira federal: Antonio Soto
-Vemos como desde la titularidad del Ejecutivo Federal se han enfocado las baterías para retomar la vía de la

hegemonía.

Los motivos del Ejecutivo Federal son claros, ya que ahora el sistema electoral le resulta un
estorbo frente a sus aspiraciones de control absoluto de la vida pública nacional.

 En México nuestro sistema electoral está
en riesgo pues se encuentra en la mira del
Gobierno Federal, lo que implica un serio
peligro para nuestra democracia, recalcó el

diputado Antonio Soto Sánchez, coordinador
del Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática en la LXXIV
Legislatura del Congreso del Estado.

El diputado señaló que, si bien ya existían
claros indicios de la intención del titular del
Ejecutivo Federal de arremeter contra nuestro
sistema electoral, no queda ya margen de duda
ahora que se conoce que existe una estrategia
de reducción de los órganos autónomos que
existen en el país y que incluye a los
organismos electorales.

Recordó que el sistema electoral de México
es ampliamente reconocido a nivel
internacional, y que el camino que se ha
recorrido para su consolidación es una
conquista de las y los mexicanos que costó

muchas vidas.
«Se buscará menguar la solidez de nuestro

sistema electoral bajo el argumento de la
austeridad, que es la espada que el Gobierno
Federal está usando para trozar al Estado
Mexicano y sus instituciones».

Apuntó que los motivos del Ejecutivo
Federal son claros, ya que ahora el sistema
electoral le resulta un estorbo frente a sus
aspiraciones de control absoluto de la vida
pública nacional.

Antonio Soto Sánchez recordó que el
modelo electoral que tiene México nació dese
la sangre vertida por miles de perredistas y
luchadores sociales que, desde finales de la
década de los ochenta en el siglo pasado,
lucharon con denuedo en contra del control
hegemónico del poder público.

«Hoy vemos como desde la titularidad del
Ejecutivo Federal se han enfocado las baterías
para retomar la vía de la hegemonía, fundada
en una visión totalitaria que pretende acallar
toda voz disidente y crítica, eso por supuesto,
no lo podemos permitir», recalcó.

La mentira, en boca del
mentiroso

P. Agustín Celis

Según la Real Academia Española, una mentira es «una expresión o
manifestación contraria a lo que se sabe, se cree o se piensa». Mentir es afirmar
o negar una cosa cuando la realidad es otra.

Aunque desde niños se nos haya enseñado a no faltar a la verdad, que ocultar
la verdad es malo, y además que debemos actuar siempre con honestidad. Sin
embargo, desde pequeños aprendemos a mentir, y en ocasiones muy
sofisticadamente al grado de hacer creer una mentira como verdad. Esta manera
de actuar es propio de la civilización humana y lo ha hecho a lo largo de la
historia, de modo que ninguna etapa de la historia el hombre ha logrado superar la
mentira.

Desde la teología la mentira como imperfección del hombre tiene su origen en
el demonio. La mayor parte de los autores de teología moral han seguido de
cerca el pensamiento de San Agustín y de Santo Tomás definiendo la mentira
como un lenguaje contrario al propio pensamiento con la voluntad de engañar.

San Agustín, en su libro Contra la mentira, enumera ocho clases de mentira.
La primera es la mentira en la enseñanza de la religión; la segunda, la que no
aprovecha a nadie y daña a alguno; la tercera, la que aprovecha a uno dañando a
otro; la cuarta es aquella en que se miente únicamente por el placer de mentir y
engañar; la quinta es la que se dice por el deseo de agradar; la sexta es aquella
que, sin perjudicar a nadie, aprovecha a alguno para asegurar sus bienes de fortuna;
la séptima es la que no daña a nadie y aprovecha a alguno para librarse de la
muerte; la octava, la que no hace daño a nadie y sirve a alguien como defensa
contra la impureza corporal.

Después de San Agustín, Santo Tomás de Aquino define la mentira como la
expresión de aquello contrario al propio pensamiento, es decir, como «locutio
contra mentem» Por lo tanto, se consideraba que para que se diera la mentira
debían concurrir tres elementos: primero, la falsedad material, es decir, la oposición
entre la palabra y el pensamiento y no simplemente entre la palabra y la verdad.
En consecuencia, si uno declara una cosa en falso, juzgándola verdadera, comete
un error y dice una falsedad, pero no una mentira: «Non fallit ipse, sed fallitur»;
segundo, la falsedad formal, que consiste en la voluntad de decir lo contrario de lo

que se piensa, aunque «per accidens» la cosa dicha sea verdadera; de modo
que puede mentirse incluso diciendo la verdad sin saberlo; y, tercero, la voluntad
de engañar, como sucede en las representaciones teatrales, donde no se trata del
propio pensamiento con la intención de inducir a engaño al público, consciente de
que se trata de una representación escénica.

La difusión de las mentiras masivamente, noticias falsas en los diferentes
medios de comunicación afectan mucho a la población y son un enemigo más de
la sociedad.
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Inicia rehabilitación de otro
camino en Tuxpan, Jesús Mora

 
 Tuxpan, Michoacán 10 de junio de 2020.- Promoviendo el Bienestar Social y crecimiento equitativo en las zonas rurales,

a través de la dignificación de las vías de comunicación, el Presidente Municipal, Lic. Jesús Mora, encabezó el arranque de la
rehabilitación del camino a la comunidad de Acumbaro.

 Dando atención a las peticiones de los habitantes de esta comunidad, el alcalde acompañado por el Tesorero Municipal,
C.P. Juan Ernesto García Ríos, el Director de Obras Públicas, Arq. Alfonso Pérez Medina, el Director de Bienestar Social, Dr.
Domingo Mora Cuevas, el Director de Cultura, Lic. Dirk Vermehren Carreño, el encargado del orden, así como habitantes de
esta localidad, fueron testigos del banderazo de arranque de rehabilitación del caminos, que también beneficiará a comunidades
aledañas.

 En su mensaje, el Presidente Municipal, destacó que con estas acciones se busca el desarrollo integral de las comunidades
para que los beneficios lleguen a las zonas que más lo necesitan, ya que este gobierno se interesa por la gente y se
comprometió para que las necesidades de esta comunidad se puedan ir subsanando poco a poco.

Los trabajos que se llevarán a cabo son la rehabilitación del camino a la comunidad con una distancia de 1 kilómetro, así
como trabajos de señalización, pintura, limpieza de cunetas y bacheo.

 Finalmente las familias de Acumbaro, reconocieron al edil su esfuerzo para hacer posible la rehabilitación de este camino
para un mejor tránsito de vehículos y peatones.

El Presidente Municipal,  Jesús Mora, encabezó el arranque de la rehabilitación del camino a la comunidad de Acumbaro.

Protección Civil Municipal y
Bomberos sin herramienta y
equipo para hacer frente a

temporada de lluvias
- No tienen moto sierra, y cuando acuden a retirar un árbol es con hachas y machetes

Una motosierra tiene un costo de 16 mil pesos y hasta ahora
les ha sido imposible comprarla o que alguna autoridad de
gobierno les ayude a adquirirla.

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de junio de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. Ha comenzado la
temporada anual de lluvias y en los últimos dos días se
han tenido afectaciones importantes como inundación
de viviendas y caída de árboles en varios puntos de la
ciudad.

Ante este panorama, la Coordinación Municipal de
Protección Civil y Bomberos, no cuenta con equipo ni
herramienta para hacer frente a estas situaciones y
atender los reportes que hace la ciudadanía.

Al respecto, el Comandante de este Cuerpo de
Auxilio, José Luis Pérez Bernal, destacó que cuando
cae algún árbol y piden su ayuda para retirarlo, a falta
de herramientas acuden con machetes y con hachas;

esto hace que se les dificulte mucho más el trabajo.
«Hace tiempo nos llamaron de San Felipe porque se

había caído un árbol, y fuimos, cuando nos vieron llegar
con hachas y machetes nos corrieron, nos dijeron que
cómo era posible que no tuviéramos una motosierra para
esos trabajos, pero es la verdad, no tenemos, en ese
momento mejor algunos de los que viven ahí sacaron
motosierras de sus casas», expresó.

Una motosierra como la que ellos requieren, tiene
un costo de 16 mil pesos y hasta ahora les ha sido
imposible comprarla o que alguna autoridad de gobierno
les ayude a adquirirla.

En la medida de lo posible, explicó que los bomberos
han trabajado para reducir un poco las afectaciones por
las lluvias, días antes a que empezara la temporada se
hicieron limpieza en sitios donde constantemente se
tienen problemas de inundaciones y encharcamientos.
También se ha pedido a Obras Públicas y Servicios
Públicos Municipales que se sumen para garantizar que
no haya basura o material de construcción en la calle
que obstruya coladeras.

Por el conocimiento de los focos rojos que se tienen
en el municipio, añadió que cuando llueve hay monitoreos
por todos esos sitios para detectar los problemas que se
presenten, también se han establecido sitios en
comunidades y tenencias que pudieran servir como
albergue en caso de que fuera necesario resguardar a
familias enteras.

De 8 a 10
negocios de giro

rojo han sido
clausurados por
abrir durante la

contingencia
- No hay condiciones para que abran ni un día,

dice titular de Ingresos

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de junio de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. Por abrir durante la contingencia,
de 8 a 10 establecimientos de giro rojo han sido clausurados
por la Dirección de Ingresos Municipales.

Entre los negocios clausurados se encuentran billares,
cantinas y cervecerías.

En entrevista el titular de la dependencia, Sergio Rafael
Estrada Contreras, dijo que la situación es difícil, al comercio
local le está pegando muy fuerte; hay quejas y comentarios
de que los negocios son el sustento y única entrada de
ingresos de muchas familias. En este sentido, los más
afectados son los denominados giros rojos, ya que estos no
pueden abrir ni siquiera a medias.

«Hemos estado haciendo procedimientos de planes para
una reactivación de éstos pero no hay condiciones de salud
para hacerlo, estamos en bandera amarilla y en los siguientes
días pudiéramos llegar a la roja», expresó.

Comentó que a los negocios que tienen venta de cerveza
pero que también tienen servicio de comida, se les ha dicho
que lo pongan en marcha, que únicamente abran esa parte
con todas las medidas sanitarias para que puedan salir
adelante, algunos no están de acuerdo y no lo han hecho.

En cuanto a las cantinas, bares, centros nocturnos y
antros, esos seguirán completamente cerrados; quien se
atreva a abrir de forma ilegal, el lugar será clausurado; no se
recibirá el pago de alguna multa, de lo que se trata es que no
abran.

Estrada Contreras, añadió que en los últimos días ha
habido rumores de que gente de la dependencia a su cargo
extorsiona y pide dinero a los dueños de negocios. En este
sentido, el funcionario insistió que sus trabajadores son
personas honorables, de respeto que cuando acuden a algún
local van identificados y la acción que realizan va respaldada
con una circular oficial. Si no es así, y si alguien puede
demostrar que hay fraude, las invitó a denunciar estas
acciones antes las autoridades competentes.

«Yo no tengo gente de esa, sin embargo si existe una
persona, si les toca verlo que la manden a la cárcel, de ser
posible nosotros vamos y los llevamos a la cárcel, no vamos
a cargar con una culpa que no es nuestra», finalizó el
responsable de los ingresos del municipio.

Cantinas, bares, centros nocturnos y antros, esos seguirán
completamente cerrados; quien se atreva a abrir de forma
ilegal, el lugar será clausurado
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De Rumania a Cancún, la
banda de la Riviera Maya:

bandidos globales de
cajeros

Organized Crime and Corruption Reporting Project, Mexicanos Contra
la Corrupción y la Impunidad, Quinto Elemento Lab y Rise Project

 
Desde 2014 opera en destinos turísticos de México una red que roba cientos de millones

de dólares a través de cajeros automáticos legales. La proporción del desfalco a los
tarjetahabientes, las relaciones de los líderes de esa organización rumana con personajes que
han sido ligados a diferentes gobernadores y distintos escándalos de corrupción, varios
asesinatos no esclarecidos y campañas mediáticas para desprestigiar a policías que se les
han enfrentado constituyen algunos de los elementos de una trama que deja rastro en tres
continentes.

 Una organización criminal originaria de Rumania, con ramificaciones en tres continentes,
saqueó unos 1,200 millones de dólares de cajeros automáticos alterados que colocó en algunos
de los principales destinos turísticos de México, revela una investigación conjunta de OCCRP
(Organized Crime and Corruption Reporting Project), Mexicanos contra la Corrupción y la
Impunidad (MCCI) y la organización Quinto Elemento Lab.

 Durante ocho meses, el equipo de periodistas revisó cerca de 15 mil páginas de documentos
de autoridades rumanas y mexicanas, obtuvo registros de propiedad en cuatro continentes y
realizó entrevistas con docenas de fuentes para reconstruir la trama del grupo criminal que
tomó como su base de operaciones la Riviera Maya, pero que se extendió a la zona turística
de Puerto Vallarta-Bahía de Banderas (Jalisco y Nayarit) y Baja California.

 La operación de la banda rumana inició en marzo de 2014, cuando a través de una empresa
fachada de nombre Top Life Servicios, firmó un contrato con banco Multiva para instalar
cajeros automáticos de la marca Intacash en centros turísticos, los cuales fueron utilizados
para clonar tarjetas de los turistas y robarles su dinero.

 Multiva es parte de un conglomerado operado por Olegario Vázquez Aldir, miembro de
una de las familias más adineradas de México y designado en 2018 en el consejo asesor
empresarial del presidente Andrés Manuel López Obrador.

 Algunas de las tarjetas clonadas en México eran utilizadas para sacar el dinero en otros
países. Los skimmers y recaudadores de la banda operaban en Indonesia, India, Barbados,
Granada, Paraguay, Brasil, Japón, Corea del Sur y Taiwán.

 «Controlamos alrededor de 100 cajeros con chips instalados en ellos… En promedio,
cada máquina copiaba cada mes unas mil tarjetas. Retirábamos alrededor de 200 dólares de
cada una de estas tarjetas. 20 millones de dólares retirados cada mes», declaró un exintegrante
de la banda que se convirtió en testigo de la fiscalía rumana.

 Esta información fue publicada originalmente por Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad

En promedio, cada máquina copiaba cada mes unas mil tarjetas. Retirábamos alrededor de 200
dólares de cada una de estas tarjetas.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año

Estrés, nuestro aliado
para ser productivos:

psicóloga
El estrés es generalmente señalado como un aspecto negativo de la existencia humana

actual y una pandemia que afecta a las sociedades del siglo 21, sin embargo, lo necesitamos
para realizar tareas cotidianas por lo que puede ser positivo en la vida para ser productivos,
aseguró la psicóloga Mayra García López durante la conferencia virtual «El estrés como un
aliado en la productividad» organizado por la Dirección de Competitividad Estudiantil de la
Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG).

La conferencia trató sobre los diversos tipos de estrés y cómo manejarlos, ya que se ha
registrado un aumento del mismo en la población a causa del confinamiento pedido por las
autoridades para combatir la emergencia sanitaria del Covid-19 en todo el país.

La psicóloga Mayra García señala que el estrés es un mecanismo del cuerpo para
adaptarnos a las actividades que debemos realizar por lo que es incorrecto catalogarlo como
malo o bueno, sólo tiene ventajas y desventajas y es manejado de manera correcta o incorrecta
por las personas.

«Los agentes estresores han aumentado: el aislamiento y el adaptarnos a las exigencias
como estar en casa, tratar con la familia, trabajar y cumplir objetivos se suman para aumentar
los niveles de estrés, no obstante, bien manejado, logramos adaptarnos y responder
productivamente a situaciones difíciles. Podemos trabajar mejor usando el estrés en nuestro
beneficio», dijo.

La psicóloga explicó que existen dos tipos de estrés: el eustrés es el positivo e incrementa
el potencial de la persona y su nivel de reacción ante situaciones como mejorar la atención y
la concentración. Por otro lado, está el distrés que es catalogado como el negativo que
disminuye las habilidades de la persona y sus reacciones, incapacita y genera hipertensión,
enfermedades físicas y mentales, entre otros trastornos.

Para descubrir cómo usa una persona el estrés en su favor o afecta su trabajo, la psicóloga
García López invitó a reflexionar sobre el nivel de estrés al que cada individuo está sujeto.

«Si la presión por el trabajo, la vida cotidiana y en familia no causa molestias, la persona
está manejando su eustrés de manera adecuada; si tiene resistencia a realizar su trabajo,
siente frustración, distrés durante semanas, meses o años, es cuando debe empezar a usar
técnicas para enfrentarlo. Por último, está la fase de agotamiento o peligro, cuando hay fatiga,
emociones fuera de control y enfermedades relacionadas al estrés; ahí es cuando se debe
buscar ayuda profesional», detalló.

Manejo del estrés
Hay diversas maneras de manejar el estrés, una de ellas depende de cómo las personas

piensan o perciben las situaciones que deben enfrentar día a día. La psicóloga explicó que el
aumento de los niveles del estrés puede deberse a cómo los individuos se proporcionan
instrucciones (o «autoinstrucciones») o tienen pensamientos negativos.

«Contrarrestar autoinstrucciones negativas es una manera de equilibrar esos niveles de
estrés. Repensar la manera en la que hablamos, pensamos y percibimos nuestra realidad,
cómo nos hablamos a nosotros mismos, nos estamos programando para en cierta manera
castigarnos a veces. Debemos cambiar las frases negativas que nos decimos y nos bloquean
por frases o acciones propositivas y realistas», acotó.

Por lo anterior, la psicóloga recomendó cambiar los pensamientos negativos, por ejemplo:
«esta situación no es permanente/me organicé y aprendí algo nuevo»; «voy a concentrarme
en lo que quiero hacer», etc.

Otra manera en la que las personas pueden equilibrar o reducir sus niveles de estrés es
organizar su tiempo para hacer actividades de trabajo, en familia y de entretenimiento; deben
tenerse hábitos y rutinas saludables.

«Hay varias técnicas para regular el estrés, con hábitos que generan serotonina y
endorfinas de manera natural y regulan cotidianamente nuestro cuerpo y por lo tanto el
estrés. Conéctate con la naturaleza y las personas. Escucha tu música favorita o relajante.
Realiza actividades que te gustan, hobbies, actividad física, ríe y duerme lo suficiente»,
recomendó.

 
También aprender a respirar ayuda
El cómo respiramos ha sido asociado, desde hace años, como un reductor o potenciador

del estrés en nuestro cuerpo. Así pues, la psicóloga recomendó respirar de manera consciente,
ya que esto permite trasladar y liberar energía negativa en lugar de almacenarla en el cuerpo.

«Aquí les dejo un ejercicio: respirar con el diafragma, primero adopten una posición
cómoda, puede ser de pie, sentado o acostado boca arriba. Pongan la mano en el pecho y la
otra en el estómago. La mano en su pecho no debe moverse. Luego inhalar por la nariz, por 3
a 5 segundos. Exhalar por la boca por 3 a 5 segundos o tanto como se sienta cómodo hasta
que no haya aire en los pulmones. Repetir hasta que baje el estrés», describió.

Además, la psicóloga concluyó con la descripción de otras sencillas técnicas para el
descanso cerebral que pueden realizarse con nuestro rostro y así liberar estrés y desbloquear
el tallo cerebral, como apretar los labios y hablar chistoso, hacer trompetillas, estirar la lengua
con nuestros dedos y pasar saliva.
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Viernes musical en la
Biblioteca Virtual de

Zitácuaro
 - Tayde González Arias; «Desde el regreso a la Nueva Normalidad la

biblioteca de Virtual de Zitácuaro a impulsado nuevos proyectos culturales».

El programa denominado:  «Charlas musicales», expuso este viernes a la artista Zitacuarense,
Liliana Pichardo, a lo largo de una hora mostrando claridad, emoción e iniciativa, así como
amplio dominio por la música.

 H. Zitácuaro Mich. a 12 de junio de 2020.- Con el objetivo de ofrecer programas de interés
social que se puedan disfrutar desde casa, el recinto virtual, único en su tipo en la región
oriente, ha implementado a partir de la Nueva Normalidad anunciada por los gobiernos, desde
el pasado primero de junio, actividades que van más allá de la literatura, enfocándose
específicamente en estos primeros fines de semana en la música.

Mediante las actividades, denominadas «Charlas musicales», expuso este viernes 12 del
mes y año en curso a la artista Zitacuarense, Liliana Pichardo, a lo largo de una hora, mostrando
claridad, emoción e iniciativa, así como amplio dominio por la música, de quien forma parte del
cuarteto Omaggio y de la Sociedad Coral Wagner, agrupaciones que cuentan con una amplia
trayectoria dentro y fuera del Estado de Michoacán.

En la charla, se dio a conocer la trascendencia de la música, aclarando el carácter universal
de la misma y su íntima relación a la sexualidad, una vez que incluso algunas especies animales,
hacen música previo o durante el apareamiento, también se explico que las notas en sí, como
la voz, es un conjunto de elementos que llegan a lo más profundo del ser humano, desde la
secreción de las substancias relacionadas a la felicidad o la tristeza, hasta la corteza cerebral
y la relación umbilical previo al nacimiento, o también que la música es una herramienta
poderosa para la atención de algunas
afecciones que llegan a impedir el correcto
desarrollo del ser humano.

Por su parte el titular de la Biblioteca
Virtual, maestro Tayde González Arias, quien
en todo momento se mostró guardando las
medidas sanitarias que exige el momento de
salud en el que nos encontramos, agradeció a
la ponente e invito a los seguidores de redes
sociales y pagina web de la biblioteca a
compartir el contenido que con toda
precaución y sensibilidad se planea para el
público en general.

Abre la UNIVIM doctorado en
Políticas Ambientales y

Gobernanza
 
· Se busca contribuir a la formación de especialistas que

apliquen modelos sustentables para la relación del ser humano
con el medio ambiente

 

Michoacán es un estado diverso y vasto en recursos naturales
y es una obligación generar políticas públicas y privadas
adecuadas, así lo señaló el rector de la UNIVIM.

Morelia, Michoacán, a 11
de junio del 2020.- La
sustentabilidad en la gestión
de los recursos naturales y su
correcto aprovechamiento
para el desarrollo de las
comunidades, es una materia
que requiere especialistas,
que desarrollen políticas en lo
púbico y lo privado con miras
de largo plazo.

 Es por ello que la
Universidad virtual del Estado
de Michoacán (UNIVIM) abre
a partir del mes de septiembre,
el doctorado en Políticas
Ambientales y Gobernanza,
con el cual la institución busca
contribuir a la formación de
especialistas, que acorde a los
más avanzados estándares
internacionales, desarrollen y
apliquen modelos
sustentables para la relación
del ser humano con el medio
ambiente y los recursos
naturales.

 El programa de estudios de este nuevo doctorado comprende veintiocho cursos y dos
especialidades, entre los módulos a cursar se encuentran: Derechos Humanos y Medio
Ambiente, Género y Medio Ambiente, Justicia Ambiental, Regulación y Cambio Climático,
Financiación Climática, así como el de Política Internacional a la Intervención Local.

 Michoacán es un estado diverso y vasto en recursos naturales y es una obligación
generar políticas públicas y privadas adecuadas, así lo señaló el rector de la UNIVIM, Alejandro
Bustos Aguilar, quien resaltó la importancia para que desde el plano académico se desarrollen
las estrategias correctas.

 «La palabra explotación es algo que debemos eliminar de nuestra formación académica,
las políticas ambientales son integrales y deben ser una prioridad en todo el país, como ya lo
son en Michoacán, no solo es cuidar los recursos naturales, es volverlos parte fundamental
del discurso y la acción de los gobiernos y empresarios».

 El doctorado en cuestión ha iniciado ya su periodo de inscripción y arranca sus clases en
el mes de septiembre, los detalles de la malla curricular se pueden consultar en la siguiente
liga: http://www.univim.edu.mx/doctorados/politicas-ambientales-y-gobernanza/

$ 8. 0 0
E j e m p l a r
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Evaluarán el potencial
del zinc como aliado en

el tratamiento de
COVID-19-

Este metal juega un papel relevante en el funcionamiento del sistema inmune y su
deficiencia se relaciona con la susceptibilidad a contraer infecciones virales.

 En mayo, la revista médica The Lancet publicó un estudio, el cual fue retractado
hace unos días, que recomendaba evitar la hidroxicloroquina como tratamiento contra
la enfermedad covid-19.

Por otro lado, una prueba clínica en pacientes atendidos en hospitales de Nueva
York ofrece evidencia de que este fármaco requiere, para tener mejores resultados,
coadministración con zinc, un metal necesario en el funcionamiento del sistema
inmune.Se sabe que la cloroquina induce el transporte de este metal dentro de células
en cultivo, de ahí la relevancia de estudiar si su análogo sintético, la hidroxicloroquina,
altera el almacenamiento de zinc a nivel de un organismo completo, dijo Fanis Missirlis
del Departamento de Fisiología, Biofísica y Neurociencias del Cinvestav.En este
contexto, el investigador trabaja en un proyecto para evaluar si la hidroxicloroquina,
utilizada contra malaria, lupus y artritis, podría provocar el almacenamiento de zinc en
un modelo de mosca de la fruta (Drosophila melanogaster).Lo anterior en colaboración
con Nils Schuth y Liliana Quintanar, del Departamento de Química, y con Erika Garay,
del Departamento de Fisiología, Biofísica y Neurociencias del Cinvestav.Cabe destacar
que la propuesta titulada Efecto de las drogas contra covid-19 cloroquina e
hidroxicloroquina en el almacenamiento sistémico de zinc, fue una de las aceptadas en
la «Convocatoria para acceso a tiempo de luz Sincrotrón para combatir el covid-19»,
emitida por el gobierno del estado de Hidalgo en colaboración con el Instituto Paul
Scherrer, ubicado en Suiza.

El proyecto consistirá en administrar hidroxicloroquina durante tres días a un grupo
de larvas de mosca de la fruta que no almacenan zinc; las cuales serían el equivalente
a un modelo de pacientes con deficiencia del metal y susceptibles a desarrollar síntomas
graves de la enfermedad covid-19.Posteriormente, a las larvas se les extraerán los
túbulos malpighianos, que son parte del sistema excretor de
la mosca y el órgano en donde se almacena el zinc. Una vez
secos y congelados se enviarán a Suiza, en donde los
científicos que trabajan de manera permanente en el Sincrotrón
Suizo (Swiss Light Source) llevarán a cabo el análisis de las
muestras.La técnica consistirá en incidir rayos X de alta
intensidad sobre las muestras, después les harán llegar a los
investigadores mexicanos los espectros obtenidos
(representación gráfica del ambiente químico y de la
concentración de zinc) y se procederá a su interpretación.

Dicha información servirá para identificar si la
hidroxicloroquina promueve el almacenamiento del metal en
las moscas que eran incapaces de acumularlo. Esto tomando
como referencia los espectros que obtuvieron, con
anterioridad y en otros sincrotrones del mundo, acerca de los
niveles normales de zinc en las moscas silvestres, que
representarían a los sujetos cuyo sistema inmune podría
contender con una infección por el nuevo coronavirus.Al
hablar de las implicaciones del proyecto, Fanis Missirlis se
refirió a una investigación reciente, en la que a dos grupos de
pacientes con covid-19 se les administró por igual
hidroxicloroquina y azitromicina (un antibiótico), pero
adicionalmente a uno le dieron zinc.

Entre los resultados destaca que las posibilidades de morir
para quienes recibieron la combinación de hidroxicloroquina,
azitromicina y zinc, fueron 44 por ciento menores, en
comparación con los que tomaron únicamente
hidroxicloroquina y azitromicina.Así, al tratarse de una
combinación que ya ha sido utilizada en pacientes con covid-
19, y en vista de que la Organización Mundial de la Salud
anunció que se reanudarán los ensayos clínicos con
hidroxicloroquina, es necesario evaluar si el zinc puede influir
en la efectividad de este medicamento, mencionó Fanis
Missirlis.El especialista del Cinvestav agregó que este tipo
de trabajos ejemplifican que la investigación básica puede ser
útil en el desarrollo de áreas como la biomedicina o para
respaldar con evidencia científica la aplicación de un
tratamiento, en especial en el contexto de una contingencia
de salud.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta El virus del COVID-19
presente en heces y

aguas residuales
·  Aunque la ruta de transmisión del SARS-CoV-2 es principalmente de persona-

persona, este virus se ha detectado en otros fluidos corporales.
Ciudad de México, 11 de junio de 2020.-Hasta ahora el virus causante del COVID-19 no se

encuentra en el agua para uso y consumo humano, al menos no hay evidencia científica que
lo demuestre, ya que, por sus características, el SARS-CoV-2 es más vulnerable al ambiente
que otros virus comúnmente detectados en agua. Así, «trabajos realizados con virus similares
sugieren que los métodos de desinfección usuales como el cloro, inactivan los virus que
causan COVID-19», reveló la doctora Ana Cecilia Espinosa García, técnica académica del
Laboratorio Nacional de Ciencias de la Sostenibilidad (LANCIS) del Instituto de Ecología de
la UNAM.

 Aunque la ruta de transmisión del SARS-CoV-2 es principalmente de persona a persona,
este virus se ha detectado en otros fluidos corporales como secreciones y excretas en pacientes
desde los cinco días de enfermedad y que se han podido detectar hasta los 30 días. «Ademas,
se ha observado que algunos pacientes presentan diarrea y náusea antes del desarrollo de los
síntomas respiratorios, lo que significa que las personas pueden estar eliminando el virus
antes de ser considerados como positivos para el SARS-CoV-2», comentó Marisa Mazari
Hiriart, investigadora de LANCIS, Instituto de Ecología de la UNAM especialista en monitoreo
ambiental y efectos en salud.

 Existen algunas evidencias, que deben ser confirmadas, en el sentido que el virus puede
estar presente en estado infeccioso en heces. Al ser evacuadas al sistema de drenaje, se
presenta la posibilidad de que la red de drenaje pueda ser un sistema sensible para brindar una
alerta temprana de los microorganismos que están circulando en la población, como podría
ser el caso de SARS-CoV-2, que es evacuado tanto por personas sintomáticas como
asintomáticas. «Esta vigilancia ambiental puede servir como fuente de datos indicando si el
virus está presente en la población humana, si se está desechando y en qué cantidades», dijo
Mazari Hiriart.

 Una de las grandes barreras a nivel normativo, señaló la doctora Ana Cecilia Espinosa, es
que en nuestro país no se considera a los virus como un agente que deba monitorearse
constantemente, ni en el agua para consumo ni en el agua residual, «pero es necesario
considerarlo dentro la normatividad de calidad de agua».

 El sistema de vigilancia de aguas residuales es un seguimiento de su composición que
sirve como herramienta de alerta temprana para observar y seguir aquellos microorganismos
de importancia para la salud pública que están siendo desechados por la población y están
circulando en el ambiente. La vigilancia ambiental involucra el análisis de muestras ambientales
como son el agua residual en la búsqueda del patógeno. «Hoy el virus, no ha sido detectado
en estado infectivo en el agua residual, lo que se detecta es el material genético del virus,
como indicador de la presencia de SARS-CoV-2», afirmó Adalberto Noyola Robles del Instituto
de Ingeniería de la UNAM.

 Coincidió, la red de drenaje puede ser usada para monitorear la salud de la población
servida y no solamente con relación a los virus, también por ejemplo, los fármacos que se
están utilizando en determinada ciudad o sector de ella, o la presencia de bacterias resistentes
a antibióticos. Esta información puede ser de gran relevancia para apoyar el desarrollo de
políticas efectivas para preservar la salud pública. Una experiencia exitosa en México de este
tipo de políticas fue el programa Agua Limpia que se inició en la década de los noventa para
clorar agua, a raíz de la epidemia de cólera que se presentó en aquellos tiempos y gracias a ello
disminuyó la mortalidad infantil por enfermedades diarreicas.

 Actualmente, tenemos un rezago importante en el tratamiento de aguas residuales, esto
implica que el agua sin tratar está ocasionando daño al ambiente y posible daño a la salud. En
México el agua tratada -colectada por drenajes- es del 63% mientras que el 37% se descarga
directamente al ambiente, puntualizó el Noyola Robles en la conferencia «Sistema de vigilancia
del coronavirus en redes de drenaje», y puede consultarse completa en:

https://www.youtube.com/watch?v=cKFPuDk_szc

El sistema de vigilancia de aguas residuales es un seguimiento ambiental que sirve como
herramienta de alerta temprana para observar y seguir qué microorganismos están siendo
desechados por la población y están circulando en el ambiente. Foto: FCCyT A.C.

IRSE O QUEDARSE
Frente a las situaciones que nos

presenta la vida, una vez que dejamos de
ser niños y comenzamos a complicarnos,
encontramos aquellas en las que hay que
tomar decisiones derivadas de actos o
acciones que nos pudieron o no gustar.
Debemos irnos, o quedarnos, huir o luchar,
aferrarnos o soltar, y ¿qué crees que sea
más fácil?, ¿qué crees que hacemos la
mayoría?, la respuesta está en identificar
lo que más nos conviene, o con lo que
seamos más felices, pero en algunas
ocasiones decidimos abandonar sin dar la
lucha por algo o alguien que queremos o
amamos, sólo por no conflictuarnos,
siendo ésta decisión la más alejada de la
valentía y lo más cercano a la cobardía.

Posiblemente una de las señales de madurez del hombre o la mujer, es cuando sabes
a que hacer frente, a las pequeñas o grandes circunstancias de la vida, lo triste es que
en cuanto eso sucede nos queda poco tiempo para vivir, por lo que se cumple aquella
máxima que dice, que de lo bueno poco, por lo tanto debe ser que mediano o poco resto
de tiempo en el que habitemos el planeta lo hagamos con la sabiduría personal y social,
que nos permita ser gozosamente felices y salpiquemos de sapiencia y gusto a los
demás.

El hombre o la mujer, deben apresurar lo más pronto posible la capacidad de discernir,
disentir y definir lo que quieren o pretenden. Pues en cuanto más temprano sepamos
identificar lo malo de lo bueno o lo justo de lo injusto, menos proclives serán al
sufrimiento, al dolor o a cualquier momento que pueda generar incomodidad.

Mantenernos alertas para saber cuándo retirarnos de un asunto que no vamos a
ganar aunque volvamos a nacer, es un tema fundamental en la vida de cada persona,
porque de nada sirve necear, y estar tercos a que el peral dé ciruelas o el plomo se
vuelva ligero, sólo por ceguera, si al final las cosas son del modo que naturalmente
son.

Tener cuidado, para saber de lo que nos enamoramos, de con quién nos queremos
quedar, es básico para que después no deseemos que lo que es de un color tenga otro
tono, o que quien siempre mostro un carácter débil, de buenas a primeras muestre
firme.

Pasa mucho que lo que antes te gustaba ahora te moleste, y es incluso hasta un
proceso natural, pues se dice que es de sabios cambiar de opinión, sin embargo,
procura ser consciente respecto a tu realidad, pues si en el noviazgo no sabes bien con
quien vas a casarte, ese paso debe esperar, y si ya decidiste tener una relación y ahora
ya no cubre tus expectativas tú pareja, hay alterativas para resolver los conflictos, más
aún si ya hay hijos de por medio, pues ahora en ésas circunstancias, la responsabilidad
ya abarca a todos los integrantes de la familia.

Acudir con los profesionales de las relaciones humanas, cuando sea necesario,
siempre es una buena alternativa, sobre todo cuando cegado por el afecto, no quieres
soltar, o en los momentos en los que dejas ir pero te sigue causando dolor. No hay nada
en la vida que valga más la pena, que ser feliz, estar bien contigo, y respetarte en lo
interior y exterior, y cuando esa paz o tranquilidad se afecte o se violente, por alguien
más, deben ponerse en la balanza las cosas, sabiendo que tú bienestar es lo más
importante, sólo que no hay que ser egoístas, ni ególatras.

Cuando eres quien siempre da lo mejor de sí, cuando eres quien aporta, cuando
tienes que ser tú quien panea y ejecuta y no hay por la otra parte, interés ni iniciativa
por ser parte de la relación debes comenzar a pensar, que no puedes estar cargando
todo siempre con todo en solitario.

Puedes quedarte con quien sabe pedir perdón, y con quien sabe recibir disculpas,
pero no con quien te cambia las cosas para hacerte sentir culpable de algo que no
hiciste, vamos, que haciendo uso de cualquier argucia como un buen verbo o algún
detalle con valor monetario, cree que puede comprar tus risas y acabar con el disgusto.

Cuando decides estar con alguien, o quedarte con esa persona, debe notarse, pues
es bien sabido que el casado casa quiere, y que el amor no se puede ocultar, por eso tu
pareja debe ser tu orgullo, tu motor e inspiración entre otras cosas, y no te puedes
quedar con él o la que te ocultan, o vive vidas paralelas.

Hay que tener presente, que cada uno somos responsables de resolver nuestros
propios problemas existenciales, que posiblemente alguien puede ayudarnos o
acompañarnos pero debemos ser nosotros los que queramos tratar nuestros propios
traumas, pues cualquier relación que viva en torno a complejos de uno u otro terminará
por ser tormentosa.

La vida es demasiado corta para vivir infeliz, y la infelicidad la puedes estar viviendo
porque así lo has querido, por eso suelta eso que no tiene pies ni cabeza, lo que no
encaja contigo y lo que sientes y quieres, o bien amárrate a lo que te llena, a quien con
sus gracias, penas y cuitas cada día te sigue haciendo sentir, que un suspiro sostenido
y profundo alimentan tu alma, tu espíritu y tu corazón.
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¡FELICIDADES!  Al
Periodista JOSE IVAN
OCHOA En el Día de la
Libertad de Expresión.

¡FELICITACIONES ¡  En el  DIA DEL PERIODISTA  Al señor
RENE SERRANO GARCIA  Director  y Fundador del Periódico
Informativo LA REGION.

¡FELICITACIONES!  A la
señora MAGDALENA
ALONSO RIOS  Directora
del NOTICIERO AL AIRE.
Este 7 De Junio  DIA DE LA
LIBERTAD DE EXPRESION.

¡MUCHAS FELICIDADES!  En  el DIA DEL PERIODISTA   A
SERVANDO, LUPITA  y  BLANQUITA  RUEDA CAZARES
Directora del Periódico LA VERDAD DE MICHOACAN.

Celebrando el CUMPLEAÑOS  De la joven  DIANA RIVERA
RODRIGUEZ. Aquí con su mamá la Maestra Lety Rodríguez.
¡FELICIDADES!.

CUMPLIO AÑOS  La señora CHELA OCAÑA SALAS  Y fue
felicitada.  Aquí con su familia. ¡FELICIDADES!.

CUMPLIO AÑOS  Y  fue
felicitado  por  hijos y
familiares el señor HECTOR
LEAL SUMANO.
¡FELICITACIONES! .

Dispuesta a apagar la velas de su PASTEL De CUMPLEAÑOS
La señora MARTHA HERNANDEZ OLVERA. ¡FELICIDADES

Dobles ¡FELICITACIONES!  Al  Periodista  ROBERTO
GUZMAN SANCHEZ  En su CUMPLEAÑOS  y Día de la
Libertad de Expresión. Aquí con su familia.

Fue  Felicitado  por su familia al  CUMPLIR AÑOS   El LIC.
ALEJANDRO SALAZAR ARRIAGA. ¡FELICIDADES!.

Morelia, Mich.,  Festejando al Lic. JORGE LUIS TINOCO
ORTIZ  En su CUMPLEAÑOS.  Aquí con su esposa Ángela
Omaña de Tinoco e hijos.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: CARTA
POSTUMA  DIRIGIDA  Y EN HOMENAJE  AL DR. CESAR
FERNANDO ZAPATA ROJAS  CAIDO EN ACCION DA A
CONOCER SU HERMANO EL DR-MIGUEL ROJAS ZAPATA.
«SI MAÑANANO DESPIERTO»–Me dijo-  Quiero que sepan que
no me mato el COVID19.Fui muerto por la indiferencia de Gobiernos
sucesivos que desproporcionaron,negativamente los presupuestos
de salud,fui muerto por quienes hicieron a las regiones,
responsablesde la priorización del gasto sanitario,dejándonos sin
los implementos para protegerse, fui muerto por la corrupción por
aquellos a quienes la ley  no reconoce como traidores a la patria, fui
muerto por la pobreza que no dejo que la gente  siguiera tolerando la
infinentena,fui muerto yo por el individualismo, el yo único,el Dios
propio y por aquel que cree que nadie más importa. «SI MAÑANA
NO DESPIERTO» –Me dijo- Diles que no tuve miedo, que fui
consciente del riesgo que corría, pero nunca abandone mi puesto de
batalla. Elegí mi camino y lo hice con gusto, viví cada momento

dándoles másy mejores días a mis
pacientes. Lo bueno de luchar
contra la muerte, es que le puedes
ganar muchas veces.» SI
MAÑANA NO
DESPIERTO»Diles que los
respiradores no fallan ni los
médicos  ni las enfermeras
tampoco y que no se sientan
abatidos, que mi partida sirva
para  mejorar sus protocolos.
Agradezco que mis colegas
siempre estuvieron conmigo y
que pude sentir de cerca su
apoyo y la solidaridad gremial.
«SI MAÑANA NO
DESPIERTO» Dile a  mi familia,
que lo lamento que no quise
dejarlos que deseaba disfrutar un

poco más de su amor y de su invaluable compañía y que gracias a
ellos me hice hijo, padre, esposo y hermano y que me hicieron vivir
los mejores momentos de mi vida y son sus recuerdos los que me
llevo y que no olvidare y  que no me voy  porque estaré siempre con
mis pacientes amigos, colegas con mi barrio  y con todos los que me
sigan recordando…MUCHAS FELICITACIONES!  En este 7 de
Junio DIA DE LA LIBERTAD DE EXPRESION Y Día del
Periodista. A todos los PERIODISTAS Y Comunicadores  que
profesan esta actividad y que se dedican a difundir la noticia en sus
diferentes medios de comunicación nuestro amplio reconocimiento
a su labor periodístico ya que lo arriesgan todo por dar e informar la
noticia al momento y como dijera el  gran Gabriel García Márquez
«La mejor noticia no es siempre la que se da primero, sino muchas
veces la que se da mejor». ¡FELICITACIONES A TODOS!...
Morelia, Mich.,Tempranamente el Lic. JORGE LUIS TINOCO
ORTIZ  Recibió la visita de su esposa Ángela Omaña Lelo de Larrea

y de sus queridos hijos, que con mucho amor y cariño lo felicitaron
este día  por CUMPLIR AÑOS  Deseándole los mejores deseos y
parabienes., así mismo recibió estas de parte de sus queridos padres
el Lic. Víctor Manuel Tinoco Rubí y de la señora Chayito como de
demás familiares y amistades y  posteriormente apagó al lado de
ellos  las velitas de su  Pastel de Cumpleaños. ¡FELICITACIONES
LIC. JORGE LUIS!...Recibió felicitaciones dobles el señor Periodista
ROBERTO GUZMAN SANCHEZ Director del «PERIODICO
NOTIRAMA» Este 7de Junio y por su CUMPLEAÑOS De parte
de su esposa Mary Arteaga de sus hijos Francisco, Mary y Roberto.
Así mismo fue felicitado por familiares  y amistades  que lo estiman
y aprecian y que seguramente partió su Pastel de Cumpleaños.
¡FELICIDADES SEÑOR GUZMAN!...  CUMPLIO AÑOS  La
guapa  DIANA RIVERA RODRIGUEZ  Y  recibió felicitaciones
especiales con mucho amor de parte de su mamá la Maestra Lety
Rodríguez de Rivera como de sus demás familiares. Así mismo recibió
estas de parte de amigas que la estiman y aprecian, uniéndome a
estas la que esto escribe. ¡FELICITACIONES DIANA!...  La señora
CHELA OCAÑA SALAS  Recibió muestras de afecto
tempranamente al CUMPLIR AÑOS  Especialmente de parte de
sus queridos hijos y nietos que le desearon con mucho cariño lo pase
muy feliz., así´ mismo fue felicitada por sus alumnas y de un grupo
de amistades que la estiman y aprecian uniéndome a ellas la que esto
escribe. ¡FELICIDADES  CHELITA!... Fue felicitado  al  CUMPLIR
AÑOS  El LIC.ALEJANDRO SALAZAR ARRIAGA.
Especialmente de parte de sus hermanos y familiares que le desearon
en este su día los mejores parabienes y que posteriormente
acompañado de ellos partió su Pastel de Cumpleaños. Esperamos lo
hayas pasado muy feliz este tu día. ¡FELICIDADES ALEX!...
Recibió los mejores deseos al CUMPLIR AÑOS  El señor HECTOR
LEAL SUMANO.Y por este motivo sus hijos y nietos y demás
familiares lo felicitaron tempranamente. Los que esto escribimos
también nos unimosa estas mismas. ¡FELICIDADES SEÑOR
HECTOR!... La señora MARTHA HERNANDEZ OLVERA
SUMO UN AÑO MAS  A su existencia  y su esposo Federico
Carmona Giese y sus hijos la  felicitaron en este su día, igualmente
recibió muestras de afecto de sus demás familiares y amistades.
¡FELICIDADES MARTITHA!.. Se nos termina el espacio y nos
vamos, no sin antes dejar este
Mensaje: «CUANDO YA EL
DOLOR TE AGOBIE Y NO
PUEDAS YA SUFRIR,
DESCANSAR ACASO DEBES
¡PERO NUNCA DESISTIR!.
¡SEAN FELICES!...
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Igualito a Hugo Chávez: «la
oposición es una boa constrictor»

FRANCISCO
RODRÍGUEZ

 Mueve a ridículo y consternación nacional la aparición
del espíritu burlón de la cinematografía ficción en el púlpito
laico de la «mañanera». La amenaza de Darth Vader, el villano
de La Guerra de las Galaxias está entre nosotros: «estás
conmigo o contra mí», reza el apotegma de la Cuarta
Decepción. Es realmente el escándalo y la risa.

«No discutimos con aquéllos que no están de acuerdo
con nosotros, los destruimos», decía Benito Mussolini en las
peroratas del inicio del fascismo italiano. Se inculcó el miedo
como herramienta motivacional para controlar a la población.
Así se volvió implícito y se justificaron todos los abusos del
poder.

«El pueblo es el cuerpo del Estado, y el Estado es el espíritu
del pueblo. Todo en el Estado, nada contra el Estado, nada
fuera del Estado. El Estado siempre tiene la razón «,
machacaba Il Duce italiano. Y lo cumplió. Hasta que acabó
colgado de los pies, junto a Claretta Petacci en un gancho de
mercado, simple venganza de los partisanos engañados.

ýDesde entonces, ha desfilado por la pasarela todo un
compendio de copias burlonas, desde Idi Amin hasta Hugo
Chávez, el ícono bolivariano que marca la pauta: los
empresarios y los disidentes son como una boa constrictor,
decía, que acaban con la vida de los leales, argumentaba el
venezolano. Vamos que volamos hacia allá.

 
Sus hijos, como empresarios, ¿ya son sus adversarios?
 Los empresarios veracruzanos que denunciaron por

extorsión a la titular de la Conade, Ana Gabriela Guevara, y a
otros miembros de su equipo, fueron baleados en Boca del
Río por un comando fuertemente armado. Pa’ que se eduquen.
Seguramente son de la legión de conservadores. Es muy fácil
saber quién lo ordenó.

El mismo que exige que andemos de «sapos» ýy
denunciemos a los vecinos sospechosos de enriquecimiento
ilícito. En redes ya le tomaron la palabra, y ahora los ciudadanos
piden se inicie una investigación contra sus propios vástagos
que, de estar en la inopia hace unos meses, ahora tienen
millonarias empresas, autos lujosos, viajes faraónicos y ropa
para potentados.

El mismo que hace circular un documento apócrifo,
supuestamente redactado por los conservadores, para formar
el BOA, un frente amplio que sugiere una conjura para
arrebatarle el poder en las elecciones intermedias, impedir su
reelección y acabar con sus parodias revocando su mandato
en el 2022.

El mismo que manda desaparecer el IFETEL, la COFECE y
el CRE, instrumentos autónomos reguladores de la energía, la
competencia y las telecomunicaciones, para formar un instituto
para el bienestar —otra vez la palabreja—, pero que en el
fondo persigue más desmantelamiento estatal y mayor
confusión y gasto público en lo inocuo.

 
Cuartelazo a los organismos constitucionales autónomos
 Porque la idea sigue siendo combatir y desaparecer del

panorama administrativo todo aquello que se desconoce, que
no se sabe cómo funciona, y torpedear todo aquello que le
estorba para sus planes electorales de perpetuidad. Como el
Instituto Nacional Electoral, al que quiere retacar de sus
huestes para que todo salga bien y sigamos siendo felices,
muy felices.

Cuartelazo a todo aquello que el Caudillo no entienda de
qué se trata o cómo opera. Porque lo que escapa a su
entendimiento es ya una blasfemia, un perjurio, un pecado

capital de conservadores que no quieren en el poder a los
incapaces, a los ignorantes de tomo y lomo.

Cuartelazo y muerte a los organismos estatales promotores
y vigilantes de la biodiversidad y de las zonas naturales
protegidas. Es innecesario, porque sólo el pueblo puede vigilar
al pueblo. Mientras en medio de la mortandad epidemiológica, il
novo Duce sólo piensa en su reelección y en cobrarse las
afrentas de quienes no piensan como él.

 
Hacer de México un país plano, de mendigos y miserables
 Plata o plomo, la disyuntiva que ofrece el

colaboracionismo narco, es una oferta generosa frente a la del
Caudillo: hambre o cárcel, o de plano, exterminio y liquidación
inmediata para los adversarios, quienes sean. Exterminio o
bozal. Un esparadrapo para cualquier mendicante de justicia,
para cualquier víctima del chairopopulismo.

Hacer de México un país plano, habitado por mendigos y
miserables, regidos y conducidos al matadero por el chairo
mayor, por el entreguista que sacrifica la dignidad del pueblo
a cambio del reconocimiento a su gobiernito de teflón.

Cuartelazo al INE, a las Afores, a la prensa independiente,
todo, todo, todo para el vencedor de los 30 millones de votos
que, a estas alturas, ya sólo existen en su cabecita loca, casi
todos se fueron para nunca más volver. Para recuperarlos,
prolongar el mandato por las vías de hecho, someter,
bocabajear.

 Anarquistas y sicarios, chairos que se presten a sus
vendettas

 Generar un ambiente de violencia y odio, de crispación
social, para poder postergar las elecciones o para no reconocer
jamás sus resultados. Cancelar la vida democrática, suprimir
los pensamientos discrepantes, las opiniones adversas, las
posiciones plurales. Borrar toda riqueza cultural, el último
bastión de la defensa del país.

Anarquistas, locos y sicarios o el disfraz conveniente y de
moda para los chairos que se presten a ejecutar sus vendettas.
Como actúan los carteles de la droga para los que no se
agachen y no se hayan entregado. Bonito país de la división
está construyendo este irresponsable.

El gobierno de Tepetitán inventa y nos entretiene con
culebrones de cuarta, el país se consume, abandonado a su
suerte y a su propia inmunidad frente a la pandemia, y él,
desde las «mañaneras», redacta decretitos y acuerdos ñoños
para seguir hundiendo sus garras, para caer sobre el país con
unos cuantos zarpazos más, hasta que el cuerpo aguante.
Todo, «como anillo al dedo».

 
Conservadores, adversarios… todos quienes no piensen

como él
 En la mente enferma de Darth Vader, gobernadores,

partidos de oposición, expresidentes, consejeros del INE,
magistrados del TRIFE, periodistas, medios de comunicación,
organizaciones de empresarios, deben definirse como
conservadores porque no son ni piensan como él, que es la
reencarnación de la verdad burlada. Está llamado a mandar
eternamente.

Los que tienen que definirse, contesta la opinión pública,
son los que dicen que son de izquierda y actúan como la
derecha más reaccionaria, los que se dicen liberales y son en
el fondo los conservadores de la destrucción. Los que están
acabando con el país y dicen luchar por su progreso. Los más
puros de su estercolero.

Pero son tan burdos e incapaces, que hasta se les olvidó
borrar el nombre del autor real del documento BOA, el titular
de prensa de la Secretaría de Gobernación. Es de risa loca. De
miedo sobre lo que son capaces en su inmunda ignorancia.

 
¿Qué le espera a México si el Caudillo sigue

transmutándose?
 Y ahora el Caudillo ya es Dart Vader.
La figura del Duce le quedó corta.
Mañana, ¿a quién se personificará el Caudillo?
Ya casi agotó todos los papeles de sus personajes

múltiples.
¡Imagínese usted lo que nos espera!
¿O qué cree usted?
 Índice Flamígero: Nos sorprendió AMLO en la

«mañanera» del martes 9 de junio, pues por medio de su
coordinador de prensa, Jesús Ramírez Cuevas, quien dio lectura
a un documento apócrifo que denominó «Rescatemos a
México», proyecto «Bloque Opositor Amplio» –BOA-.
Documento espurio, ficticio el cual le pasaron «por debajo de
la puerta» –apareció en las redes sociales—; burdo el falso
contenido, en el relacionan a diversos periodistas y
empresarios –solo a los críticos- cuyo objetivo, reza el
documento, es derrotar a Morena en las elecciones del 2021 y
que, en el 2022, AMLO pierda la consulta de la revocación de
mandato para adelantar su salida de la Presidencia de la
República ¡Los conspiradores! Por cierto, nada ilegal estarían
haciendo, si para ello se organizaran, ejercerían un derecho
consagrado en la Constitución. AMLO se divierte y logra su
objetivo al distraer la atención pública, así como de todos los
medios de comunicación, para dejar a un lado los asuntos de
interés nacional que lastiman a los mexicanos, moviendo los
temas para poner el «dedo» –coincidentemente- sobre
periodistas y empresarios críticos que deben ser «atacados
por la jauría de bots» –y los de a pie-, que son manejados
desde la Presidencia de la República. No es posible que el
titular del Poder Ejecutivo, López Obrador, dé crédito a un
documento cuyo origen se ignora, anónimo espurio y lo suba
a su patíbulo del castigo social.

Resistencia social,
reto a vencer: SSM

Huetamo, Michoacán, a 11 de junio de 2020.- La
resistencia social de quien no cree o es indiferente al
COVID-19, es el mayor reto a vencer para poder contener
la propagación del virus en este municipio que presenta
48 casos confirmados, 35 activos y 3 fallecimientos.

 «Tenemos cuatro meses para reeducar a la población,
que adopten las medidas preventivas, se cuiden y cuiden
a sus familiares de riesgo de esta enfermedad que es
altamente contagiosa, simplemente con tallarse los ojos
se puede infectar y desarrollar la enfermedad», destacó
la titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),
Diana Carpio Ríos durante un encuentro con el personal
del Centro de Salud con Servicios Ampliados.

 Ahí, hizo un llamado a llevar la información hasta las
colonias, con reuniones pequeñas de concientización
que permita avanzar en que más personas utilicen
cubrebocas, mantengan la sana distancia, no saluden de
beso, mano o abrazo, se laven o desinfecten
constantemente las manos y, sobretodo, no tocarse la
cara.

 Destacó que además del COVID-19, actualmente los
casos de dengue pueden complicar los diagnósticos y
atención en consecuencia; adicionalmente, en la
temporada invernal, influenza será otro factor a atender
desde los servicios de salud, afirmó Carpio Ríos.
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Va a proceso acusado de
violación y abuso sexual

de su hermana
Zamora, Michoacán, a 10 de junio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de una persona del
sexo masculino, por su posible relación en el delito de abuso sexual y violación equiparada,
cometida en agravio de su hermana, menor de edad.

La semana pasada, agentes investigadores dieron cumplimiento al mandato judicial
instruido en contra de Carlos N., quien de acuerdo con los datos de prueba que constan en la
Carpeta de Investigación, el pasado 4 de junio atacó sexualmente a la ofendida. 

Derivado de las investigaciones se pudo establecer que ese día, el ahora imputado se
encontraba en su domicilio en compañía de la menor, momento que aprovechó para cometer
el ilícito. Con motivo de las actuaciones, se conoció que, en el mes de diciembre del año
pasado, Carlos N., se introducía por las noches al cuarto de la menor para cometer estos
actos, por lo que una vez que se presentó la denuncia correspondiente ante el agente del
Ministerio Público de la Fiscalía Regional, se llevaron a cabo actos de investigación que
permitieron establecer la posible relación del imputado en el delito, por lo que se solicitó
orden de aprehensión.

En audiencia, Carlos N., fue presentado ante el Juez de Control que valoró los datos de
prueba aportados por la Fiscalía, y al determinar que eran suficientes, resolvió su vinculación
a proceso, además de fijarle prisión preventiva oficiosa y como plazo de un mes para el cierre
de la investigación.

Vinculación a proceso
contra presunto acusado

del secuestro y
homicidio de una mujer
 Zamora, Michoacán, a 11 de junio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso contra Jonathan de Jesús N., de
27 años de edad, por su posible relación en el secuestro y homicidio de Angélica Z., ocurrido
el pasado mes de mayo, en esta ciudad.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el 17 de mayo
de la presente anualidad, la agraviada se encontraba en la esquina de las calles Labastida y
Campanario, del fraccionamiento Campanario, ubicado en esta ciudad, momento en el que fue
sorprendida por el imputado, quien en complicidad de otras personas, la obligó a abordar un
vehículo en la que fue trasladada a otro punto; ahí fue golpeada y privada de la vida.

Enseguida, el investigado y sus cómplices colocaron el cuerpo de Angélica Z., en una
maleta, misma que posteriormente abandonaron en la calle Emiliano Zapata, de la colonia
Gutiérrez Segunda Sección.

Por estos hechos, la Fiscalía Regional llevó a cabo actuaciones que permitieron establecer
la identidad y posible participación de Jonathan de Jesús N., en el secuestro y homicidio, por
lo que solicitó ante un Juez de Control la respectiva orden de aprehensión, que ayer fue
cumplimentada por policías de investigación.En audiencia, el órgano jurisdiccional calificó
de legal la detención, y una vez que conoció cada uno de los datos de prueba aportados por
la Fiscalía, resolvió vinculación a proceso, además de imponer prisión preventiva oficiosa y
un plazo de tres meses para la investigación complementaria.

 4 años de prisión contra
agresores de elementos

de la Policía de
Investigación 

 Morelia, Michoacán, a 4 de junio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE), obtuvo mediante procedimiento abreviado, sentencia de 4 años de prisión en contra
de dos personas del sexo masculino, responsables del delito de tentativa de homicidio,
cometido en agravio de servidores públicos adscritos a la Fiscalía Regional de Morelia,
hechos registrados el pasado 18 de noviembre.

De acuerdo a los datos de prueba que consta la Carpeta de Investigación, el día en cita,
David de la L., y Crescencio A., fueron detenidos luego de que accionaron armas de fuego
contra agentes investigadores que realizaban tareas propias de su responsabilidad, en la
ciudad de Pátzcuaro.

Los imputados fueron puestos a disposición del Ministerio Público, quien una vez que
realizó las diligencias respectivas, los presentó ante el órgano jurisdiccional, mismo que, en
audiencia pública, resolvió vincularlos a proceso por su posible relación en el delito; además
decretó prisión preventiva oficiosa y un periodo de dos meses para la investigación
complementaria.Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de
Procedimientos Penales, el Ministerio Público solicitó la apertura del procedimiento abreviado,
mediante el cual, este día el órgano jurisdiccional resolvió sentenciar a David de la L., y
Crescencio A., a 4 años de cárcel, así como el pago por concepto de reparación de daño. 

El procedimiento abreviado, es una forma de terminación anticipada del proceso, que
consiste en el reconocimiento del imputado en su participación en el hecho delictivo y como
consecuencia, se valora la pertinencia de reducir en un margen acotado, la sanción que se
impondrá.  

Abandonan taxi volcado
en camino a Huetamo

 
 Huetamo, Mich.-11 de Junio de 2020.- Un automóvil se accidentó en el camino que

conduce a la localidad de Purechucho en el municipio Huetamo y sus ocupantes decidieron
abandonarlo, hecho que atendieron los elementos de socorros.

  Los primeros respondientes fueron elementos de Tránsito y movilidad del Estado, así
como personal de Protección Civil y Policía Michoacán, quienes no encontraron a persona
alguna a bordo del vehículo siniestrado.

  Las primeras observaciones realizadas en el lugar sugieren que el vehículo circulaba de
sur a norte y al llegar a la curva se salió de control y chocó contra el paredón de donde se
proyectó para volcarse sobre su toldo.

  Las averías en el automotor causaron la pérdida total del mismo, asimismo se dijo que se
encontró una tarjeta de circulación a nombre de Aurora C. C., donde se encontraba impreso el
número de placas A308FHK, del servicio público, y se detalló que la unidad tenía los colores
de taxi, sitio Pungarabato, con número económico 03, con domicilio en Cutzamala de Pinzón.

  La unidad fue asegurada y trasladada a un corralón en la cabecera municipal, como parte
de las diligencias

Asesinan a 2 jóvenes en
el centro de Álvaro

Obregón
Álvaro Obregón, Mich.- Jueves 11 de junio de 2020.- En la colonia Centro de la

cabecera municipal de Álvaro Obregón, dos jóvenes fueron asesinados a balazos;
los perpetradores del atentado escaparon, mencionaron contactos policiales.

El doble homicidio se registró la tarde noche de este jueves sobre la calle Galeana
esquina con Benito Juárez, a pocos metros de la Plaza Hidalgo.

El móvil del ataque que sufrieron las citadas personas es una incógnita, comentaron
las fuentes. Del asunto se supo que varios pobladores escucharon detonaciones de
arma de fuego y luego vieron tiradas a las víctimas, entonces alertaron a la Policía.

Patrulleros locales se presentaron en el sitio junto con paramédicos y estos últimos
confirmaron el deceso de los agraviados, quienes fueron identificados posteriormente
como Jaime Z., y Darío R.

El área quedó acordonada y minutos después arribó la Unidad de Servicios
Periciales y Escena del Crimen (USPEC), dependiente de la Fiscalía General del
Estado (FGE), la cual se encargó de las primeras investigaciones del caso, a efecto
de esclarecerlo.

En el Centro de la cabecera municipal de Álvaro Obregón, dos jóvenes fueron asesinados a
balazos; los perpetradores del atentado escaparon.
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Asegura SSP tres
camiones con madera

ilegal en carretera
Hidalgo-Tuxpan

Elementos de la Policía Michoacán realizaban
labores en la carretera Ciudad Hidalgo-
Tuxpan, cuando ubicaron tres unidades
cargadas con madera en rollo ilegal.

Ciudad Hidalgo, Michoacán, a 10 de junio
de 2020.- Durante una acción operativa
realizada por personal de la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), se logró el
aseguramiento de tres camiones cargados de
madera ilegal, toda vez que no contaban con
la documentación que acreditara su
procedencia. 

Elementos de la Policía Michoacán
realizaban labores en la carretera Ciudad
Hidalgo-Tuxpan, cuando ubicaron tres
unidades cargadas con madera en rollo, por
lo que se procedió a realizar una revisión. 

Tras llevar a cabo la supervisión, se
detectó que las cargas contaban con
documentos que referían determinadas
dimensiones, las cuales no correspondían
con las que se trasladaban; asimismo, en otro
de los casos, la documentación se encontraba
vencida. 

Por lo anterior, se realizó el aseguramiento de los camiones y la puesta a disposición de la
autoridad competente a fin de que se realicen las actuaciones de ley.

Dos detenidos con
fusiles y más de 300

cartuchos y cargadores
 

Personal de la Policía Michoacán y del Ejército
Mexicano aseguró a Luis H., y Ramiro C., con
dos armas de fuego calibres 7.62X39 y
decomisaron 318 cartuchos y 14 cargadores.

Parácuaro, Michoacán, a 12 de junio
de 2020.- Como resultado de las acciones
preventivas que se desarrollan en este
municipio, agentes de las secretarías de
Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa
Nacional (SEDENA), detuvieron a dos
personas del sexo masculino, en posesión
de dos fusiles, 318 cartuchos útiles y 14
cargadores; asimismo, les fue
decomisado equipo táctico.

En labores para combatir hechos
constitutivos de delito en la localidad de
Buenos Aires, personal de la Policía
Michoacán y del Ejército Mexicano
aseguró a Luis H., y Ramiro C., quienes
portaban dos armas de fuego calibres
7.62X39.

De igual forma, los uniformados
lograron decomisar 318 cartuchos y 14
cargadores del citado calibre, así como
dos pecheras tácticas.

Una vez realizadas las actuaciones
respectivas, los indiciados y lo asegurado
serán puestos a disposición de la autoridad
correspondiente, a fin de deslindar
responsabilidades.

La SSP exhorta a denunciar cualquier
acto que atente contra la seguridad de la
población a las líneas 911 y 089.

En Lázaro Cárdenas, 12
policías resultaron

positivos a Covid-19
 Lázaro Cárdenas, Mich. - 10 de junio de 2020.- Derivado de las acciones

emprendidas por el Gobierno del Estado en Lázaro Cárdenas, las cuales incluyen la
búsqueda intencionada de casos del COVID-19, se sometió a revisión a personal de
la institución destacamentado en esa localidad, resultado positivos 12 agentes de la
Policía Michoacán.

  Con el propósito de salvaguardar al personal operativo que se encuentra
efectuando labores de prevención contra el virus en el Estado, la institución reforzó
las medidas sanitarias en los cuarteles, tras confirmarse dichos casos del personal
adscrito a la Región de Lázaro Cárdenas.

  Una vez que, se tuvo conocimiento de dichos resultados, de manera inmediata
los agentes fueron aislados y ya reciben acompañamiento médico, según la
sintomatología de cada caso.

  Con la finalidad de contener la propagación del virus entre los efectivos, se
continúa con la entrega de cubrebocas al interior de los cuarteles de la Policía
Michoacán; de igual forma, se lleva a cabo la dispersión de gel antibacterial en las
diferentes áreas de los mismos.

  Esto nos recuerda que el virus es real y todos estamos en riesgo; nuestra
solidaridad a estos 12 compañeros y reiteramos el llamado a la población a tomar en
serio la epidemia. Si es posible, mejor quedarse en casa. Que no te maten las ganas
de salir.

El Gobierno del Estado pone a disposición de la población el 800-123-2890 con 11
líneas para resolver todas sus dudas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19,
donde encontrarán toda la información disponible sobre COVID-19.

Se sometió a revisión a personal de la institución destacamentado en Lázaro Cárdenas, resultado
positivos 12 agentes de la Policía Michoacán.

Identifican a las dos
mujeres ejecutadas en

fraccionamiento de
Zamora

 
 Zamora, Mich.- 12 de junio de 2020.- Durante la mañana de este viernes, dentro de

una vivienda del Fraccionamiento Altamira fueron localizadas dos jóvenes mujeres
asesinadas, a decir de las autoridades las víctimas presentaban impactos de proyectil
de arma de fuego.

  Las víctimas posteriormente fueron identificadas como Norma Leticia M., R., de
33 años de edad y Berenice N., de 25 años de edad, las cuales yacían en un inmueble
de la calle La Paz, en la Sección «C» de dicho asentamiento.

  Cabe recordar que al lugar se trasladaron los elementos de la Policía Municipal y
de la Guardia Nacional. Una vez confirmado el doble homicidio, el área fue acordonada
para preservar indicios.

 Trascendió que las agraviadas presentaban lesiones de bala en cráneo, sus cuerpos
fueron subidos a una ambulancia de uso forense y trasladados a la morgue de la
región, para la práctica de los estudios respectivos.

De las correspondientes averiguaciones se hicieron cargo los agentes y peritos de
la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen dependientes de la Fiscalía
Regional de Justicia. $8.00 Ejemplar


